

000196859

MAN HAZA

CRONICA

LA DISCUSIÓN 7

Domingo 22 de noviembre de 1992

Palabras del alcalde:

Chillán homenajeó a poeta Gonzalo Rojas por su obra

Declarado Hijo Ilustre.

El Honorable Concejo de la Ilustre Municipalidad de Chillán, en sesión ordinaria de fecha 16 de noviembre de 1992, acta N° 9, adoptó el siguiente acuerdo:

Declarar oficialmente Ciudadano Ilustre de Chillán, a don Gonzalo Rojas Pizarro, Premio Nacional de Literatura; recibido en sesión extraordinaria especial para conmemorar este homenaje, el día 20 de noviembre de 1992, a las 19.00 horas, en la Sala de Conferencias de la Casa de la Cultura.

**PALABRAS DEL
ALCALDE MARIO
ARZOLA MEDINA**

Los hombres, hacemos la historia. Los hombres decidieron los destinos de los pueblos. Más importante y trascendental que las obras materiales, son las obras del espíritu, que se pierden con los tiempos, ya que perduran en la eternidad de tantas generaciones. Todo lo material se derrumba, perece. Lo que es producto del intelecto humano, de los sentimientos del corazón, o de las manifestaciones del espíritu, siempre permanece, como la obra, como la conquista, como la producción de cada uno.

Todo pueblo que quiere encontrarse a sí mismo, genera sus productores, a sus artistas, a sus amantes, ya que ellos dan realmente constancia de lo que somos, y nos permiten encantar a las futuras generaciones sobre los destinos superiores que deseamos, o lo que en verdad es en el futuro queremos.

Reconocer la obra de un gran artista, no es sólo una oportunidad de reencuentro con viejas raíces espirituales. Más que eso, es una expresión de cultura, ya que es reconocer valores. Pero más que eso, aún, es un acto de justicia, que ennoblecen y dignifican todo.

Don Gonzalo Rojas Pizarro, que nació en Lebu, por decisión personal y familiar es nuestro vecino y

consolidado. El, recientemente dijo refiriéndose a Chillán: "Yo vivo en esta ciudad cada vez que vengo a Chile. Mi residencia, en todas partes, es Chillán de Chile. Y aunque nací en Lebu, soy hijo de adopción de Chillán".

Por eso, si don Gonzalo Rojas Pizarro no autorizó directamente hijo ilustre de Chillán, tal vez a mayor íntimis es ciudadano Ilustre de Chillán.

Dende 1980 vive en estas queridas tierras de Chillán, Nubia. Allí lo hizo en Concepción y Valparaíso.

Don Gonzalo Rojas Pizarro es un profesor de muchas generaciones de alemanes, venezolanos, norteamericanos y chilenos, países todos en donde ha ejercido la docencia culta y docente. Don Gonzalo Rojas Pizarro es pues un maestro del mundo. En un homenaje que tiene la sencillez de los grandes, la humildad de los sabios, y la tranquilidad de espíritu de los que conocen y saben lo que es Nubia.

El acto la rotulación. Es triz en su cabolla, junto al río Rerragado, en Los Linqueros. Allí dirigió todo lo que pude", ha señalado.

Su obra literaria y poética es grande e importante. Y está individualmente francesa, inglesa, italiano y rumano. Conocidas son sus obras: "Contra la muerte", "Oscuro", "50 Poemas", "Anatomía personal", "Materia y Testamento", "Antología del año", "El alumbrado" y "La miseria del hombre", libro publicado en 1948, del que ha dicho: "Este libro es mi cuna. Allí se da el tránsito de lo muy hermético, a lo muy abierto".

Ha vivido en Alemania, Francia, Venezuela y Estados Unidos. Esta amistad es casada con doña Hilda Ortiz Vélez, chilena, pertenece a una conocida y honrada familia de nuestra ciudad.

Don Gonzalo ha sentido anhelo que nosotros, reconocimientos públicos en Venezuela, Estados Unidos,

Méjico y este año recibió en Tepic el Premio Reina Sofía, de la Poesía Iberoamericana y el Premio Nacional de Literatura de Chile, año 1992.

La Ilustre Municipalidad de Chillán, por decisión unánime de su Honorable Concejo, en nombre y representación de esta ciudad, decidió declarar por todo su relevancia y mérito a don Gonzalo Rojas Pizarro, "Ciudadano Ilustre de Chillán".

Hago entrega, por la lectura, del documento que lo acredita así, llevado a todas las generaciones venideras. Secretario municipal por los papeles.

"La Ilustre Municipalidad de Chillán, por acuerdo unánime adoptado en sesión de su Honorable Concejo, de fecha 16 de noviembre de 1992, declara Ciudadano Ilustre de Chillán, al genial artista, señor Gonzalo Rojas Pizarro".

El pergamino lleva la firma del alcalde y de todos los concejales de la Il. Municipalidad de Chillán, al genial artista, señor Gonzalo Rojas Pizarro". El pergamino lleva la firma del alcalde y de todos los concejales de la Il. Municipalidad de Chillán.

Dejo constancia que el diploma que será entregado, es obra de otro gran artista chileno, don Baltaur Mandado, quien lo diseñó y lo confeccionó. Además, la Ilustre Municipalidad, en recuerdo de este acto, le hace entrega, en el mismo sentido de seguir conservando la cultura y a nuestros otros artistas, de un cuadro de don Luis González.



POETA.- El poeta Gonzalo Rojas, acompañado del alcalde Mario Arzola y los concejales Héctor Ortiz y Luciano Vergara.

Ministro de Salud visitará la Universidad de Concepción

El 4 de diciembre.

El Ministro de Salud Pública, doctor Jorge Monta, visitará la Facultad de Medicina de la Universidad de Concepción, el 4 de diciembre próximo, según anunció el doctor Elmo Schuppenthal.

Dijo que ese día el Secretario de Estado será recibido en una sesión especial del Consejo de la Facultad, ocasión en que se expondrá una exposición en torno a los programas de salud del Ministerio y la

relación de los programas especiales entre el Ministerio y las seis facultades de Medicina del país.

El doctor mencionó, también, que a dicha sesión asistirán el rector de la universidad, profesor Augusto Piatti Muñoz; las autoridades de Salud de la Octava, Región y el brigadier de la Comisión de Salud del Servicio, doctor Mariano Ruiz Esquivel, quienes han sido especialmente invitados.



FOTOGRAFÍAS: EN LA FOTO, EL DIRECTOR DE "LA DISCUSIÓN", TAU CARLOS PINTOR, Y EL POETA GONZALO ROJAS Y EL PROFESOR CARLOS RODRÍGUEZ.

L. MUNICIPALIDAD DE SAN CARLOS
ALCALDIA

PROUESTA PÚBLICA

OBRA: Construcción Pabellón Núcleo "T" Cementerio Municipal.

MONTO MÁXIMO DE LA OFERTA: MS 10.300.

FECHA PRESENTACIÓN Y APERTURA: Día 07.12.92.

12.00 horas Salón Municipal, Viuda Mackenna 436, 2º piso.

San Carlos.

VENTA BASES: Dirección Administrativa, Viuda Mackenna 436, San Carlos, a contar del 20.11.92.

VALOR BASES: \$ 3.540. (IVA incluido).

CLAUDIO ORTIZ ELOQUETA
Alcalde



U.F. de hoy \$ 9.257,82

U.T.M. \$ 16.139

Chillán homenajeó a poeta Gonzalo Rojas por su obra [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Chillán homenajeó a poeta Gonzalo Rojas por su obra [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)